



樟風中学校だより

The Kusunoki breeze

〒570-0034 守口市西郷通 3-14-60
Tel:06-6992-7181・Fax:06-6995-2537

令和5年度《第15号》
(令和5年12月1日)
守口市立樟風中学校
校長 佐藤 裕宣

☆☆12月…師走! ~教育フォーラム、PTA給食試食会、樟風中オープンスクール等々~☆☆



期末テスト期間に合わせて体育館の空調設置工事(左)が始まりました。授業や部活動に影響の少ない時期を選びましたが、しばしご辛抱ください。12月9日には完了予定です。

期末テストが終わり、いよいよ2学期もまとめの時期になりました。特に、3年生は体調管理を最優先に考えて行動することが大切です。気持ちを引き締め、日々頑張っていきましょう。

◎ 生徒集会より ~委員会報告・マイオピニオン・2年生国語科の取組み~

11月20日には後期執行部として初の生徒集会。前期の流れを忠実に引き継ぎつつも、新鮮で個性あふれる雰囲気もあり、今後に期待です。生徒会長(右)からは、期末テストに



についての話がありました。委員会報告では、風紀委員長(左)の「先生と生徒、両方の視点から考えることを大切に活動していきたい。…視点を変わると、見えるものも変わってくる」との発言に感心しました。今後、どんな生徒会活動が展開されるか今から楽しみです。

続いて学年代表の『マイオピニオン』の発表を行いました。1年生は、モロッコにルーツのある生徒(右)が『当たり前だと気づかない』と題して、日本とモロッコ、両方の視点からのスピーチ。2・3年生はスピーチコンテストに出場した生徒の発表でした。その後、私からは2年生国語科で取り組んでいる新聞への投書について紹介しました。読売新聞『気流・U-25』の欄に、1学期の3名に続き、2学期にもこれまで4名の生徒の作品が掲載されました。タイトルを紹介すると、『友達といくと成長』『客観視 自分磨きの力に』『私は今が大好き 家族・友達を大切に』『諦めない大切さ 水泳で実感』、どの作品も中学生らしい柔軟で感性あふれる内容。“苦手を避けない・諦めない・客観的に・家族・友達を大切に!”等、将来も見据えた大人も参考にすべき考え方が含まれていました。



◎ 小中相互参観授業 ~樟風中・寺方南小の教職員がさくら小の授業を参観しました~

11月17日、樟風中・寺方南小の教職員がさくら小学校の授業を参観する機会がありました。1学期はさくら小・寺方南小から樟風中に来てもらい参観してもらいましたが、その第2弾。私は例によって一番気になる6年生の教室へ。1・2組の2クラスを3分割した算数の授業(右)でした。どのグループも落ち着いた雰囲気、意欲的に授業を受ける児童の姿が見られました。顔なじみになってきた児童もいて、“しっかり勉強しといてよ!”と、声をかけました。



◎ 『樟風中学校区 教育フォーラム』 ~子ども虐待防止について考えよう… 私たちにできること! ~

相互参観と同じ日、午後6時からさくら小体育館で開催しました。樟風中学校区学校運営協議会(コミュニティ・スクール)



が主催する講演会。過去2年は『発達障がい』がテーマでしたが、今回は『虐待』。

児童虐待防止機構オレンジCAPO 理事長の島田 妙子様を講師に迎え『幸せってなんだっけ?~虐待防止に向けて私たちにできること~』と題し、「運命をかえたマツハ先生との出会い」等、ご自身の体験を交えてたっぷり語っていただきました。(左)教職員、保護者、そして地域の方々と共に学び合える内容で有意義な時間になりました。

◎ 11月21日：『PTA給食試食会』～4年ぶり開催・好評でした～



4年ぶりの試食会。冒頭、首藤PTA会長からご挨拶があり、食育担当の西岡先生から給食の説明があった後、保護者には普段通りの手順で、おかず・ご飯・汁物・牛乳の順に取ってもらいました。(左)



この日のメニューはトンカツ。保護者25名と教員12名が参加しました。和やかな雰囲気の中、保護者間の親睦も深まる機会だったようです。最後、感想の記入をお願いしました。“野菜たっぷり。副菜の量が多くてびっくり。バランスが良い。温かい、季節の野菜使用、ボリュームもしっかり、おいしい。大満足です。”等、好評でした。



◎ 11月24日：『交通安全教室』～全学年で実施・自転車事故に注意を！～

期末テスト終了後、Zoomを活用して各教室にて実施しました。前半は守口警察署の方からのお話。交通事故の割合は中高生の自転車によるものが多くを占めることや、大阪府下、11月を『自転車マナーアップ強化月間』として交通ルールの遵守の徹底やヘルメット着用の推進を呼びかけていること等、説明がありました。後半は、守口自動車教習所の方から、「自転車事故・違反について」や「被害者にならない為に」等、映像を見ながら学びました。中学生は自転車に乗る機会も多く、車道の右側通行や並走、傘さし運転等、交通ルール違反をしないよう十分注意して欲しいと思います。

◎ 2年生：『キャリア学習』～11月28日には、様々な企業・団体からの『出前授業』を実施しました！～

2年生は今、「キャリア学習」に取り組んでいます。ビジネスマナーや履歴書の書き方を学んだ後、様々な企業等10団体に来ていただき「出前授業」を実施しました。個人的には、銀行協会の方のお話に変に興味を持ちました(右)。私自身、大学卒業後の9年間、銀行員をしていたからです。「仕事のやりがい」や「大切にしていたこと」を最後に話されていましたが、共感できることがとても多かったです。



◎ 11月29日：『樟風中オープンスクール』～さくら小・寺方南小6年生が「授業」&「部活動」体験！～



今年度は、『樟風中オープンスクール』として、部活動体験に加えて授業体験(左)を実施しました。9教科の授業を用意し、小学生は希望する教室に分かれました。最初は緊張感もありましたが、しだいに和やかな授業風景になっていきました。

続いて部活動体験。全員が体育館に集まり、部長の持つプラカード前に整列した後、活動場所に分かれました。あっという間に終了10分前を告げる放送が流れましたが、どの部活動も中学生の対応が優しく丁寧で、4月の入部を待ちこがれる気持ちが伝わってきました。



最後はピロティに集合して閉会セレモニー。



生徒会長が注目を浴びました。(左)ラスト、寺方南小の代表児童3名が感想を述べてくれました。(右)生徒会執行部や部活動の部長らがお見送りをして 無事、終了となりました。

